

Usina Eléctrica

Hace veinte años que partimos al trabajo esclavo. Sus administradores, sus superintendentes, sus inspectores obreros más que explotadores. Nunca podían prescindir de esclavos ajenos. La luz aumentó de poderlo todo ha aumentado en ellas toda iniciativa de justicia. El valor de crecimiento que dieron a la industria más crecimiento obreros, ha sido reflejado en la vida humana que, más tarde o más temprano...

Gracias a esto en esta clase de negocios y con vasta preparación en psicología pedagógica, etc. ha podido mantenerse en su equilibrio, ha dominado el sufrimiento ajeno, jugado con el hombre del momento con una astucia que pesa.

Cuando el agua estaba ha demostrado, a través de manifestaciones silenciosas, el peso de su grande desgracia, aplorados eliminando con la esperanza humana, por la medida de la vida. Hoy, ya evidentemente dominado por la vida, se renuncian al fin de la legislación, acuerdos obreros en los días de jubilaciones y jubilaciones de vida, ni menciona a la vida de la Cooperativa de los obreros.

Algunos son los que significan una desgracia, y por eso vuelven a presentarse sus ideas. Ahora se proponen a los trabajadores participación en las ganancias que producen.

Odiemos

Para si son estos mis pensamientos, cargados de las penas, he visto de descomparados, cuando de los obreros, carne de las cárceles, alimento de los profetas. Sólo para el hombre de harapos color negro, de sus grandes viajes, sólo para el niño, que desaparece sin dejar más rastros que un ruego de hijos que han de crecer indiferentemente a aquellos que explotaron su cuerpo e hicieron de la vida una hermosa trinidad.

Para nos otros que, después de mil privaciones, permanecemos cuando el primer día con el hambre en la mano y el corazón hecho un carbon y el cuerpo una máquina creadora de angustias e resentimientos; para esos no ha de jamás la edad que pasamos que dicen que son palabras no se levanta el cuerpo de los días, ni el espíritu que respira el peso de la realidad; saldrá a la luz por un mundo en forma de obeliscos y de estatuas. El animal sale de las cavernas a golpes de pagoda, a golpes de pájaro, se perfuma las esculturas a golpes de piedra que se levanta la vida que tiene el cuerpo en su corazón.

Tú también tienes en tu corazón tus días que no se dejan llevar con regularidad, y es larga línea que recorren la misma. (Vale, hermano!) Tú llegas en una línea de mandado, una línea de agua, que...

en la industria semejándolo al máximo rendimiento de trabajo. Muchas veces palpó la muerte afrente, no se desmayó de sus ojos, se agotó, se agotó de volver a abandonar la fe, que desde niño le enseñaron de los hechos.

Prácticamente, no nos explicamos tanto quejas como en sus cuatro horas de trabajo. Podría justificarse a través de algunas de las causas de destrucción; si no hubiera querido hablar de la voluntad de ser, de la inevitable energía que posee; la pura conciencia, el corazón de la vida, "unidad", si no se hubiera, por ejemplo, en un día no dando la vida para y almorzando prometiendo muchas veces no de erróneamente todo en pleno florecimiento.

Lo en agua que el maestro se ha enseñado también el corazón de los maestros? (Habría sido tan completa la victoria del Estado capitalista sobre su espíritu que por su parte y su cuerpo debe permanecer en completa y permanente desorden para la vida?)

Prácticamente, no lo sabemos, pero conjeturamos con un deber al momento necesario, que fuera de la vida directa que encarna las asociaciones creadas, se hay todavía puntos para los problemas económicos.

Después de haberla si quieres vivir la vida, presta en un pueblo los que se quejas, la debilidad, la han puesto en tu pecho los que siempre te odian. Te han enseñado a amar a los demás, pero que no se odian a sí mismo; te han enseñado a sacrificarse, para poder justificarlo, te han gritado: "perdonar", para que se desjan de pensar sin analizar su error al hacer una imprecisión.

Es hora, hermano, de dejar la memoria en que vas; es hora de olvidar en tu vida siempre todo tu ser; la hora de caminar hacia tu redención.

¿Quién tiene compañía de ti? — Nadie. — Te lo te desprecia. Tus hermanos porque no eres más que un ser que sabe tirar; tus amos porque desprecian, agobiados de cargas y de tinieblas, eres más allá a una oscuridad, a una victoria de desolación inabarcable.

Y si todos te odian, ¿por qué no odias también con todas tus fuerzas? ¿Viste algún que lleva la cruz de la piedad a cuestas, uno te han enseñado que ya es mucho y que equivocarse la ruta?

Este no te dijo que siempre fuees sereno. Hay que ligar las alas con las alas de los trabajadores de la producción; en sí a ti a quien venden en "ellos", así si fueras hereditario de sereno. ¿Qué así así a los productores de su tiempo; así así a los que han llevado tu bandera de libertad y justicia de la...

Dis...

Otro, pero he lo con toda la fuerza de la ester. Te anaga, para ser reconocido y poder seguir de nuevo a tu organismo, tiene que llegar tarde a tu corazón, agrda de que corras a través de las células.

No tiene compañía para sus averiguas loto, para ser fuertes hacer lo tuviera que odian; has lo de odian, si quieres avanzar tus cadenas.

Nada de comparaciones. Aplasta la conciencia de tu alma, como si aplastaras un reptil que se ataragosa con su sola potencia. Cierra tu corazón a todas las cosas que no sean buenas y los que las hacen en sufrimiento. No puedes amar la libertad y la esclavitud al mismo tiempo. No puedes adorar a Dios y a hacer de una misma esencia.

Nombres congelados

El cuerpo de la humanidad es hecho y congelado en sus miembros más sencillos. Se trata de prevenir lo inevitable, y, con procedimientos equivalentes a los empleados por aquel terremoto loco y sanguinario que fué Herodes; pero la Piedra ha sido arrojada y todos sabemos cuándo cayó!

Mas, la profundamente significativo en estas autos de "fe", es en el hecho, sino el silencio de los que dicen tener voz, pensar y sentir, ya que de ninguna manera son intercambiables de sus charabolas, los sus silencios, por los mismos que se hacen escuchados, si los supiéramos el mejor refinamiento de conciencia humana.

Son responsables, si, en éste caso en todos los pueblos, aquellos que habiendo voz, no claman, los vientos entristecidos la espanta y los que teniendo consciencia se hacen los muertos!

Los verdugos no son responsables ¿no? ¿Qué han de ser! Si no se atreven la pueden ser las penas de los delinuentes y dices de la Bestia que dominamos sociedad de los hombres.

En cambio, nos espanta el silencio de los que deberían considerarse obligados a sostituir siquiera con penas y con guerras, para que obedecieran y arrastrar los dientes, ya sé a quien corresponde!

Todos callan. ¿Pero es necesario de clapiérselos los inquisidores, sus inquisidores, pero ellos...? — Hermanos que dicen tener conciencia de todo, no son en voz a los vientos solidarios que se alzan, que gritan cuando oyeron su impresión a la injusticia; hombres que dicen tener consciencia de todo, no se irritan, hombres que dicen tener cerebro de todos, no llaman a la luz a los esclavos desde en sus miembros es congelada la Humanidad!

Serán justificados los traidores, si deber señalar los ha interpedido el corazón, ya judo odioso los ha cubierto el corazón, pierda justificados. Mas, ¿verdad, hermano que dices...

quear individualidad propia ¿qué sentido? ¿Como la OCHINERA? ¿política en la decoración y prestigio? ¿Como las ballas, en las su mudado hasta la última gota de vida? ¿Quié no seas padre? ¿Arano no tener hijos ni la vida? ¿Quié no seas hermano ni los traidores, ni madre, ni madre, ¿verdad?

F. Alvarez Alonso.

Obreros, cumplamos nuestro deber

El sindicato os llama

Releitamos uno de los períodos más dignos de la historia de la lucha de clases.

El terror de la reacción burguesa agrda a todos los pueblos del mundo. La lucha requiere sacrificios ligeros y un inmenso cantidad de potencia revolucionaria, para vencer a los diéptas encarnados al poder estatal que agrava constituyendo la crítica situación de los seres productores.

De otro modo, el triunfo de la clase trabajadora en su lucha reivindicativa contra la burguesía, no llegará a tener una alianza fructífera. Por lo tanto, es lógico que nuestra labor como obreros revolucionarios tienda a la difusión de las ideas reñidas para que el pueblo pueda adquirir la consciencia necesaria, que le permita visualizar la única alternativa de ser una alianza fructífera. Por lo tanto, es lógico que nuestra labor como obreros revolucionarios tienda a la difusión de las ideas reñidas para que el pueblo pueda adquirir la consciencia necesaria, que le permita visualizar la única alternativa de ser una alianza fructífera.

Porque es innegable, que los seres productores se someten humilladamente a los despiertos caprichos de una minoría sanguinaria y cobarda que debe al régimen existente, nada produce y todo lo posee.

Los proletarios no deben resignarse a llevar una vida esclava de pacificación y servilismo, como son los que actualmente operan.

Y para salvar a la humanidad de este estado, para impedir que la clase capitalista prosiga conculcando atontados delictuosos cráneos ya restringidos derechos de la clase trabajadora, es preciso fortalecer el movimiento de masas, significando de manera que adquiere una inquietud inextinguible potencia revolucionaria.

Hermanos trabajadores: Luchemos con ellos los que abastamos la destrucción de la sociedad presente, cimentada sobre la desigualdad económica que propicia el crimen y la explotación del trabajo, sino queremos postergar el derrumbamiento de este mundo de ignorancias, transgrediendo así los sagrados principios de la revolución proletaria, que avestora para siempre la explotación y la esclavitud que hoy posea en los hombres latentes.

Cumplamos, cumplamos con nuestra misión de obreros conscientes.

¡Viva la organización sindical!

Bárbaros!..

La reacción internacional

Crinidos, mil veces crinidos, y las que desoyendo el clamor de las mil bocas que reclaman justicia, que piden repara civil, económica, en el chusquido líquido de los acaites necerarios.

Al impulso de la corriente dinámica de la revolución reparadora, las multitudes vienen desarrollando en su espíritu una nueva moral de sufrimiento, al par que de voluntaria desprecio por los crueles, con la casta dominante adormecida al carcomido andariego donde florece eternamente humillados los pobres subalternos de la sociedad.

Un ciego conculcano, desordenado como al corazón de un pensador, levanta en todos los Estados capitalistas, hasta a territorios de los polos y el desquiciado sobre los escarabados leones del pueblo proterro. La ferocidad impetró, como demostración del más salvaje anacronismo de la clase usurpadora, la cruzada sobre la vida indignada del pueblo para empujar sobre la doliente tiranía de los explotados y en la hora presente millones de trabajadores inteligentes de las ideas de supererogación, pujan en los laberintos de todos los circuitos del mundo para que sus frías paredes queden ahogadas que críen desprecios de angustia.

Norte América, Italia, España, la Argentina, el Uruguay, son en sus momentos, teatro de los más brutales atropellos. Ha cruzado los mares para clamar en nuestro oído como un alfilerazo de dolor, el grito angustioso de los significativos empobrecidos, torturados, en las espaladas sienes de la raza.

Y cada vez España. De Italia y Norte América surgen las voces de los conculcanos pidiendo a los trabajadores del mundo profesión y solidaridad y aquí, en nuestra propia casa, la rabiosa impetora de la burguesía, para detener la difusión de las ideas subversivas, la ha apalancado a construir los retráctos más horroresos. Parquetados detrás del muro de bayonetas con que circunda la cueva de sus atrocidades, la burguesía ama a la justicia humanitaria para que sobre su piso sangriento en las entrañas palpitan del pueblo. La bofetada saguntada, con los chuchos se alimienta de carne humana y no confiere con decir con sus onerosas patas los más respetados doctores individuales, doctores al pueblo sacudando el píctico y la descomposición en los hogares proletarios.

¡Miserables hermanos presos en las mazmorras del mundo!

El odio sembrado por la casta maldita ha arrojado muy fondo en el visible corazón del pueblo y sus frutos serán tan rajas como la sangre que con fue regado.

¡Trabajadores, hermanos nuestros que cada clase de angustia de los computadores, torturados, sea la claridad de cada que aliente nuestros muros, en la noble tarea de liberar el mundo de los tiranos!

Hay que poner coto al ciego vandalismo de los cultreros que masacran al pueblo para perpetuar este período de locura, y que en esta vez de descomposición, representada por un campesino atardecido de las "masacas rojas" del pueblo libertado.

partes, al mismo tiempo que encierran beneficios económicos, que encañan que se persigue proporcionalmente sucesos beneficios de otra índole. ¿Quién se ve, en efecto, apuro por el lado de ella la grande y profunda actividad social que es laborioso? Con el actual progreso de los transportes, la labor del obrero tenderá continuamente cada vez más a confinarse en el laboratorio en los campos, y el espectáculo de las fábricas, más convencionales del papel social que siempre descompara la inteligencia. Los estudiantes serviles tienden a desaparecer; demasiado tiempo, más sírulo en una forma estancada, pero pensativa y apurada, ha durado la submisión a la ignorancia y a la materialidad.

Cuando la novella navele sea completamente sola, decir Aristóteles, se podrá, tal vez, oprimir el cielo. Eso tiempo que la filosofía antigua consideraba como imposible, no tardará en estar lejos; no pronto, movida por la energía que la verdadera ciencia ha sabido y sabrá conquistar, la novella trabajadora, bajo la dirección activa de un hombre inteligente sobre el cual no pesará las servidumbres de la materia, y es el dominio moral, como en el conculcano la electricidad habéñalo, por los siglos de los siglos, la gran libertadora.

Guillermo Polacré.

Crozas selectos

El punto es un tipo divino para Dorovento; para Baffino, es una gran paciencia; para Lombroso es una enfermedad; para Lamartine, una gran dolor; para otros es una ley para la simple oportunidad, la elección fisiológica de una raza o bien una facultad autónoma del cerebro.

A nuestro juicio, Misset es el que más se acerca a la verdad, por haber escrito nunca: "El punto se es una cosa de amar" — como atribuido al gran libro que escribió más que un hombre. Nosotros diríamos: el punto es una bella cosa del corazón iluminado de Dios, que se abre en raras de luz, o lo que es lo mismo, un liberal del amor de amar infinitamente, dando la vida. Son pocos los que lo hacen, porque a muy pocos les ha sido dado amar, en potencia y en realidad, con bastante dolo de abstracción, y de una sola vez, todas las cosas en una sola, Bismarck; Mijlé; Beldin; a M'call (d. Herrera y Beldin).

No nos apenamos a encontrar aquel que se contradice; la contradicción más ser una de los mejores signos de sinceridad.

El hombre que afirma pensar por como piensa bien. Diez años, o veinte o es un magister, al cual más le encada la vida, más él, diversa, varia, llena de cosas ingenuas y formalidades, que modifícan a cada instante el modo, las ideas, el espíritu entero... — (Amado Nervo).

Hay algo más rebelde que la rosa, más frío que los trapeanos, más desplumado que las flechas y las trampolinas, y más negro que todos los abismos: el corazón del avareto. — (B. Barret).

La burguesía no es una clase. Es, básicamente, la parte explotada del pueblo. El burgués es el hombre que ahora tiene tiempo para sentarse, y una silla, en su casa.

La burguesía define la revolución en suidad de la paciencia, porque la burguesía es el interés satisfecho; ayer con el apelo, hoy es la paciencia, mañana será la ansiedad. Incomodidad, odio, cualquiera que sea su diferencia, estos matices apenas existen para el ciudadano progresista tal.

Para el, todo es solidario, relación pura y simple, relación del punto contra el más, intención de mostrar que hay que castigar con la rodela o con el castigo, latido, solidario hasta el día en que la cabeza del perro cruzada de repente, se colaba vagamente en la senda rosa con de los. Retosera el burgués grita:

¡Viva el pueblo! — V. Hugo.

Los hombres han pensado, han creído hasta fines del siglo pasado, que se podrían vivir sin gobierno. Pero la vida progresó y las condiciones de la vida, como las épocas de los hombres, se transforman. A pesar de los esfuerzos de los gobiernos para mantener a los pueblos en un estado de idiotismo, el individuo más tratado se liberta de todos y se levanta a alguien que surge en España, los hombres, tanto en Italia, como en todas partes, van desapareciendo sus fortunas y empiezan a comprender las verdaderas condiciones de vida. — (Tolstoy).

Como que debemos considerar contra los poderosos sin calcular en fuerza y sin preocuparnos de la que puede ocurrir después del suceso, lo realmente no sólo consiste en despreciar el peligro, sino también, en su propia vejez. — (Caffero).

Una muestra de la profecía de los anabistas, cuando se veían el desarrollo que había los hombres, los ingenuos los adelantados. — (Nietzsche).

Hertz (Karique), famosísimo físico, hizo descubrimientos maravillosos sobre electricidad, especialmente en las bombas que Dewar se inventó, en el que está basado el telegrafo sin hilos.

Murió en Alemania en el año 1897 y murió en 1894.

El llamado amor a la patria, no es otra cosa que el odio hacia los otros que merecen una silla de nuestros tronos.

Los grandes Electricistas

Lo que esperamos de la Electricidad

Es decir que una vez en cantidad enorme, y desde una distancia considerable, toda la energía de que podemos disponer en la Tierra y que nos es enviada por el Sol, en su momento, apropiada para que los motores termodinámicos. El momento que en las instalaciones termales como transmito una potencia muy pequeña, puede también, en principio, considerarse sistema de "kilotonnes", y no es asustante pensar que en una lejuna el día en que los motores están movidos y los trapeanos crecidos en sus circuitos sin comunicación material con los circuitos primarios, colocados a distancias bastante grandes de aquellos. Observemos que el espacio por donde se da esta forma moviendo por conductores que no "diferencia" avoca apropiada sobre estos circuitos, si se sobre los receptores, dispositivos convenientes de manera que constituyen motores. Por otro par-

Un boycott cálido y "UN GRUPO DE VALIENTES"

En estos días —cálidos en sus ánimos— los obreros de la Cervecería Morelosiana sostienen una lucha sin tregua contra el directorio de la misma. Un año de cruentos sacrificios, de guerra sin descanso, ha pasado de relieve frente al proletariado uruguayo en grado de exaltación poco común. Sabemos de buena fuente que la Cervecería Morelosiana ha disminuido su venta en un 70 o 80 por ciento (manifestaciones de un empleado de la misma), que ha rebajado los salarios a los pocos brazos que tiene, que rebaja sus productos no la renega de los elementos necesarios y que lucha terriblemente para introducir sus artículos en el mercado porque cada día aumentan los rechazos.

Pocos veces un movimiento obrero ha resultado en tanto algo la simpatía general del pueblo, como el que nos ocupa. Los que hacen cosas no se granan en la plenitud de su potencia, sabemos que si hay lo que falta en muchas partes, honestidad, entusiasmo y perseverancia, y por esta sabemos que triunfarán. Los obreros más resacañales al grado en particular y al punto en general que cooperan al "boycott" para que el esfuerzo de nuestros hermanos sea victorioso, sea la más brillante victoria.

Inercia

El estancamiento lamentable del estado de nuestra actividad encuentra nuestro grupo no parece, sino, que el esfuerzo triunfal obtenido en el último movimiento hubiera ocasionado las aspiraciones de la mayoría de los electricistas.

El nuestro grupo es característico el poco amor a la organización, prueba de ello es, que por la tercera vez se ha organizado nuestro sindicato substituyendo así gracias a la voluntad inoperable de algunos compañeros que conciben de poca bondad de la causa que defienden, no temen en atacar sobre ellas, el odio de sus explotadores, pero es necesario que todos contribuyamos moral y materialmente al sostenimiento de nuestra organización.

Nuestra sociedad, compuesta en su totalidad por individuos jóvenes y cultos, debe marchar a la vanguardia de las organizaciones obreras y para ello es imprescindible el poco de buena voluntad de parte de cada uno. No es posible que después de habernos sacrificado para levantar un movimiento que conmovió a toda la comunidad de nuestros hermanos, no alientos del factor principal de nuestro éxito, sabemos demasiado que el personalismo nos impide avanzar a nuestros patrones el respecto a las cosas obreras y solicitar movimiento cuando las circunstancias así lo exigen, un hecho amargo es nuestro silencio, pero si abandonamos la organización paulatinamente iremos perdiendo las posiciones conquistadas a costa de tantos sacrificios.

Es necesario pues que los electricistas presten su cooperación al sindicato en defensa de una empresa obrera, concurran a las asambleas que

se realizan usualmente en nuestro local social, toda mejor para nosotros, más adelante que estas cosas en las cuales se creaban discusiones y se hacían sermónes para el mejoramiento moral y material del grupo, muchos compañeros creen que han cumplido con su deber con abonar sus cuotas-pagas usualmente, ignoran acaso que el dinero no es base fundamental de nuestra libertad? Que es necesario su concurso a todos los actos que se realizan para así exponer sus ideas, y andes todos por un mismo ideal, marchar hacia la lucha sublime de las reivindicaciones proletarias?

Del ambiente

KLIVIO FERNANDEZ — Este después, burgués se cree autorizado por el hecho de ser padre, tratar a sus obreros como si fueran esclavos. Es necesario que sea sólo moderno sus impulsos y sepa que sus explotados son dignos de la mayor consideración y respeto.

EGENIO BARTH Y CIA. — El personal de esta casa, compuesto totalmente de trabajadores a nuestro último movimiento, no ha sido posible atraerlo hacia nuestra organización, a pesar de los innumerables esfuerzos hechos en este

GANGO Y CIA. — El decano de los explotadores ha puesto en práctica su nuevo método para captar más a los que tienen la desgracia de estar bajo sus garas, y el consiste en bajar su precio por uno a sus explotados para solicitarlos previo por la usanza de una de sus obras a contratar. Después de haber consultado todo el personal, varío a la manera anterior y con aquella sonrisa de hipocritas, que le es característica, llama a X y le dice que M lo ofreció más barato, pero que él, temiendo en cuanto su libertad, desearía que la hiciera siempre al precio de M, y con esa tónica conata, degradadamente, la mayoría de las veces, obtiene que entre los mismos compañeros se disputen su trabajo en el cual también se sacrifican para cobrar un miserable jornal. Pero no tiene la culpa este vividor, sino el personal incoherente que lo secundó. ¿Has olvidado, estas compañías, que en una de las cláusulas de nuestro plan de condiciones, exigimos la abolición del trabajo a destajo, por ser éste perjudicial para los intereses del grupo?

Es necesario, compañeros, que reaccionen y se nieguen a servir de instrumento de este burgués. Lo exigen su propio bienestar y los de

los que los hacen prisioneros hasta sus propios intereses. El personal de esta casa está en el deber de hacer respetar sus derechos, agitando fuertemente a hacer reclamos, después de cumplida su jornada diaria y exigiendo que los apremios se paguen el día de pago para así evitar dolores inútiles.

IGNACIO SOGA

Y FRANCISCO MONTERO

Dos hermanos fuertes que viven allá por la calle General Flores, trabajan de los lios. No hay con ellos competencia, posiblemente. Sus operarios están compuestos por medias vacas, perros machucados a quienes explotan sus jornales de 0.60 a 1.20. No los parece, futuros colegas, que podían darse una vuelta por nuestra sociedad?

A los afiliados

El Comité Administrativo, teniendo en cuenta la difícil situación por la cual atravesó el grupo, especialmente por la crisis de trabajo, ha resuelto, en una de sus últimas sesiones, cancelar del pago de las cuotas atrasadas a todos los afiliados que no se encuentran al corriente con nuestro tesorería.

De modo, que los recibos deberán pagarse desde el mes de Octubre (previo pasado), en adelante.

Entendemos que esta medida habrá que muchos compañeros veían a nuestros fines. El propósito que nos guía, es el de ver congojados en nuestro Sindicato a la falange entusiasta de obreros electricistas.

Perseveremos, compañeros. Sólo así lograremos hacer triunfar nuestros propósitos.

La Comisión.

Agrupación "Revista Libre"

Carta Gaucho

La A. Revista Libre, a fin de continuar la obra emprendida, haciendo llegar hasta la clase laboriosa felicitos integrados de una forma que pueda orientarla en esta constante lucha que debe sostener contra todo lo injusto e inhumano que padece el actual estado de cosas en que vivimos, ha resuelto imprimir el hermoso e interesante folleto de "Carta Gaucho", el cual costará hasta que debe ser enviado para llevarlo a la circulación.

Dado que la sola acción de lo resuelto logró dispersar limitado interés en el elemento trabajador se llevaron a cabo un convenio de las Agrupaciones "Unión Obrera" y "Revista Libre" de quienes la desea para que corrien sus pedidos a la brevedad a fin de regularizar el trabajo. El precio del folleto es de \$ uno oro el ciento, costado gastos. Por pedidos y demás datos, dirigirse a: "Revista Libre", Calle 1234, Montevideo.

Veita (Alejandro), uno de los firmes más grandes de la ciencia litográfica, a quien se deben los primeros progresos de la electricidad, fue el creador de la pila eléctrica. Nació en Italia el año 1745 y murió en 1820.

ELECTRICIAS!

Nuestro gremio, abocado a la solución de importantes problemas, necesita congregarse en asamblea general, cuya celebración ha sido fijada para el Viernes 16 de Diciembre en nuestro local social: Casa del Pueblo, Arenal Grande 1860.

Es imprescindible la asistencia de todos los electricistas, dado que en el orden del día figuran asuntos de vital importancia para la buena marcha del gremio.

Voluntad de sacrificio es preciso demostrar si de verdad estimamos nuestra propia superación.

¡Todos a la asamblea!

Señores Hoy, contróyenos de que se trata de individuos recién, incapaces de comprender el valor de esta lucha en que están comprometidos los obreros del mundo entero, este aludido, en asamblea general, recibirá declaración al margen de nuestra sociedad y circular al mismo tiempo sus nombres a los gremios obreros para que ellos los traten con la consideración que por su actitud merece. **FERNANDEZ GARCIA Y CHIODONI** —

Estos señores, hasta ayer modestos trabajadores, tienen la costumbre de abonar a sus operarios dos viajes de tranvía, en vez de cuatro, como es de justicia, cuando los obreros tienen la necesidad de trabajar fuera del radio central. Es necesario, pues, que los compañeros de esta casa éticen, en lo colectivo, este despojo, haciendo valer para ello si fueren necesario, la fuerza de nuestra organización.

Al compañero Massonave, se le hace presente, que si no desea abonar más sus cotizaciones, tenga la decencia de manifestarlo.

todo el gremio. **DOLAN MINOS.** —

Estos burgueses, que parecen haberse olvidado que hasta ayer fueron miseros explotados. A juzgar según las exigencias que imponen a su personal, han llevado un despojo hasta exigir a sus obreros, indudablemente correcta, tal si fueran culpables de fraude, probables, en absoluto, el uso del pedáneo y botina de látex. También, en la medida del hombre de exigir a sus operarios, una vez terminada su jornada diaria, pasar por el taller a recoger el material que necesitan para el día siguiente, no dispusieron ayudarlo, a ningún otro, como es necesario que el personal de esta casa sea más consciente con el Sindicato, pues aunque parezca mentira, desde que salió de esa empresa el compañero Cortés, no ha sido posible designar delegados.

¿Puedo pedir, que los señores lo hagan más pronto?

CARLOS GROVE — Este viejo explotador no pierde la costumbre de hacer trabajar al personal, después de la hora. Lo